

La Secretaría General de la ALADI publica nuevamente su indicador TENCI, el cual permite dar un seguimiento mensual a la evolución del comercio de bienes que se registra entre los países miembros de la Asociación. Es una herramienta que facilita el análisis y la planificación de estrategias tanto de las autoridades gubernamentales como de los operadores económicos y analistas comerciales que realizan negocios en la región.

El comercio entre los países miembros de la ALADI registró un crecimiento moderado (0,6%) en noviembre de 2013. De esta forma ya acumula 17 meses consecutivos exhibiendo una tendencia positiva. No obstante, dicho crecimiento ha sido hasta el momento bastante lento, y el indicador de tendencia del comercio intrarregional (TENCI) aún se encuentra por debajo (-1,5%) del máximo alcanzado en octubre de 2011.

Los dos principales flujos bilaterales del comercio intrarregional han exhibido una tendencia contractiva en el pasado reciente, aunque de diferente duración. En efecto, mientras las exportaciones brasileñas a la Argentina cayeron en los últimos dos meses (-21%), luego de crecer por casi un año, las compras de Brasil a su vecino país muestran una tendencia descendente desde hace ya 13 meses (-29%). El escaso ritmo de expansión del comercio intrarregional se encuentra determinado, al menos en gran parte, por la desaceleración que ha registrado la actividad económica en la región. En este sentido, cabe destacar que el PBI de la ALADI pasó de expandirse a ritmo anual de 6,1% en 2010 a crecer tan solo 1,9% anual en el primer trimestre de 2013. Sin embargo, el ritmo de incremento del producto repuntó en forma importante en el segundo trimestre de 2013, ubicándose en 3,4% anual, al tiempo que las cifras disponibles para algunos países correspondientes al tercer trimestre del año muestran

comportamientos divergentes.

Documento completo: <http://www.aladi.org/nsfweb/sitio/graficasTENCI/Notas.pdf>

Fuente : ALADI